

La prensa y el Canfranc

Nada más en armonía con el momento actual que reproducir algunos de los párrafos con que la prensa regional ha salido, con fervor aragonés, a la defensa del Canfranc, amenazado por nuevas dilaciones en la parte francesa.

LA UNIÓN fué el primer periódico que informó de la conducta inexplicable de la Compañía del Midi y como en su voz de alarma supuso, causaron honda impresión los amplios detalles que sobre el particular comunicó D. Juan Lacasa a la Junta gestora del Canfranc.

Heraldo de Aragón

A la argumentación de las dificultades financieras porque actualmente atraviesa Francia, se replicó en la Asamblea de Arañones con ofrecimientos de anticipos de la Cámara de Comercio de Bayona y hasta, si no recordamos mal, de un propietario de Lyon. ¿Se ha tomado nota siquiera de estas valiosas ofertas? ¿Ha llegado a constituirse el comité ejecutivo internacional, cuya presidencia se asignó al exministro francés M. Barthou?

El vocal del Directorio, general Mayandía, que recogió la conclusión única de aquella Asamblea, prometió que El Gobierno español no demoraría solicitar del de la República vecina la satisfacción de su compromiso. Es pues ahora nueva sazón de salir al paso de esa genialidad de la Compañía del Midi. El Ayuntamiento, la Diputación provincial, la Cámara de Comercio y cuantos organismos representan a las Fuerzas de Aragón, tan directamente interesado en el problema, deben aprovechar el momento presente para recabar del Poder público la atención preferente que le corresponde.

El Canfranc debió empezar a explotarse en 28 de enero de 1917. Si teniendo en cuenta los graves inconvenientes derivados de la gran guerra, pudo justificarse el retraso, acaso sea llegada la hora en 1926, de esperar que la ilusión del ferrocarril transpirenaico sea algo más que una ilusión.

El Noticiero

Y ello todavía resulta más insólito si recordamos aquellos generosos ofrecimientos que nuestros vecinos los franceses manifestaban en Los Arañones para coadyuvar a la solución mediante auxilios económicos a la tal Compañía del Midi, caso de que su Gobierno no se decidiese con la urgencia necesaria.

Parecía con esto que el asunto entraba en su última fase de ejecución cuando nos sorprenden estas últimas noticias que tan deplorable efecto causarán en nuestro país.

Pero no debemos limitarnos a estériles lamentaciones.

Con todos los respetos para el Estado francés precisa llamar su atención hacia este asunto garantizado por un compromiso internacional a cuya firma han de hacer honor ambos gobiernos.

Las cordiales relaciones entre Francia y España reflejadas en recientes acuerdos de carácter guerrero, deben también manifestarse en el fiel cumplimiento de estos otros acuerdos de carácter pacífico y amistoso.

Precisa definir concretamente por medio de una actuación diplomática los trabajos ya hechos en una y otra zona, los que faltan por hacer y los recursos y plazos que se requieran.

Aragón, como muy bien indica el telegrama preinserto, (alude al dirigido por D. Juan Lacasa al Sr. Jardiel) debe acudir firme y unido al Directorio para recabar su intervención eficaz. Y paralelamente a estas gestiones parece oportuno ponernos en relación con nuestros vecinos del Bearne francés para coordinar los esfuerzos en una y otra zona hacia el fin común.

Son tantos los intereses creados en torno a esta magna obra y tan poderosas las razones de toda índole en su favor, que por muy alarmante que sea la actitud de la Compañía del Midi, queda siempre un margen a la esperanza si el país sabe defender sus legítimas aspiraciones.

La voz de Aragón

Es preciso moverse, actuar, pedir, reclamar.

El Canfranc es una deuda, un compromiso sagrado.

Quienes tienen la responsabilidad de actuar públicamente de mover opiniones, de representar intereses de productores no pueden permanecer pasivos.

El telegrama que hemos copiado, hace un llamamiento que no debe quedar desatendido.

Ayuntamientos aragoneses, Diputaciones de Aragón, Cámaras de Comercio, Cámaras Agrícolas, Asociaciones de elementos productores de todas clases, todo lo que representa a un pueblo que trabaja, y que quiere vivir, debe responder a ese llamamiento.

Y su respuesta debe ser una magna asamblea, una manifestación pública, algo que sea afirmación de que tenemos una personalidad fuerte y robusta, digna de ser atendida.

No sean voces de mendicante súplicas que se alcen. Podemos pedir justicia, que no es moneda a solicitar de limosna.

España y Francia están ligadas en cuanto a la construcción del Canfranc, por un compromiso que aquí hemos cumplido totalmente, a pesar de que somos un país pobre.

Pues digamos al Gobierno que Aragón recuerda este compromiso y pide,

porque lo necesita para su progreso económico, que se cumpla.

Manifiéstese Aragón con la plenitud de su vigor. Y entonces el Gobierno español podrá reclamar del francés el cumplimiento del contrato por su parte.

Recordemos recientes palabras de Cambó. Los pueblos que saben defender con entereza sus intereses, cuando responden a una causa justa, ganan en el aprecio y en el respeto de los demás pueblos.

A nosotros toca escuchar estas palabras y defender lo que tanto nos interesa con entereza inflexible, para que luego el Gobierno pueda, a su vez, reclamar de nuestros vecinos cosa tan justa como la terminación en su territorio de la línea ferroviaria internacional.

**

Heraldo de la Montaña, recoge en su último número nuestro llamamiento a la prensa en pró del Canfranc y nos ofrece en esta campaña su concurso. Agradecemos la atención del apreciable colega que siempre es grato recibir alientos en la gestión a realizar por el resurgir de esta tierra de nuestros amores.

Desde Madrid

(De nuestro Redactor-corresponsal)

Las declaraciones o por mejor decir el pensamiento del Marqués de Estella reflejado en reciente trabajo de un periódico identificado con el Directorio, pone de nuevo sobre el tapete el problema inherente al sistema parlamentario.

Está sufriendo este en diversos países una crisis formidable, como consecuencia de la evidente confusión que ha traído la postguerra con sus inquietudes y con sus reivindicaciones.

Parece que el mundo se va mostrando ageno a todo movimiento de idealismo para ocuparse solo en aquellas cuestiones que afectan a los intereses económicos.

Atravesamos una época de materialismo verdaderamente desconsoladora que amenaza con destruir todas las conquistas logradas en pró de los derechos inalienables e imprescriptibles del hombre, que hoy, por las trazas no importan a la masa.

El caso de Rusia, el caso de Italia, el caso de Chile y los de otros países son bastantes elocuentes para demostrar que, desde diversos campos, se trata de acabar con lo poco que queda de liberal, suprimiendo lo que un célebre gobernante español llamó un día los derechos inaguantables.

¿Se pretende con ello robustecer al poder ejecutivo o de buscar el modo de que las personas que lo ejerzan se

vean libres de críticas y de molestias opositoristas?

Tememos que no se logre ni una cosa ni otra, porque, en el instante actual de desconcierto en que se hallan todos los valores, lo que se necesita, precisamente, es rodear del máximo prestigio las instituciones vigentes en los países de tradición liberal y parlamentaria, para contener los avances de un extremismo revolucionario.

Es ya un axioma que a mayor funcionamiento del Parlamento menor temor de peligros de revueltas y eso tiene una explicación y es que cuando las Cámaras funcionan se convierten en órganos de las ansias populares y son válvula de seguridad para el Poder ejecutivo aunque por alguien se estime lo contrario. Recientes están los casos entre nosotros.

Ahora bien concretándonos al momento actual y al pensamiento que anima al General Primo de Rivera, hemos de permitirnos disentir del Presidente del Directorio respecto a la Cámara única, aunque en esta se hallen representados todos los intereses y sectores de la vida española, unos por representación propia, otros por nombramiento de la Corona y los otros por sufragio directo.

La Gran Bretaña, que sigue siendo la maestra y la rectora del sistema parlamentario, no sintió jamás la necesidad de suprimir ninguna de sus Cámaras; Francia a pesar de los deseos de muchos de sus partidos extremos no se decidió tampoco a suprimir el Senado.

Y en el sistema representativo los Estados Unidos, por no citar a ningún otro país mantienen con orgullo su Cámara de Representantes y su Senado.

¿Por mero capricho? ¿Por una ficción más con el objeto de dar satisfacción a unos cuantos ciudadanos privilegiados? No; no es ese el fundamento de la bicameralidad.

Nadie desconoce los peligros de una Asamblea única.

No hay tratadista de derecho político que defienda la existencia de una sola Cámara, muy dada a convertirse en Convención con todas sus consecuencias funestas y lamentables.

Y de ahí la teoría de la bicameralidad llevada a la práctica en la mayoría de los pueblos parlamentarios.

Por lo que se refiere al nuestro ¿hay alguien que ponga en duda los eminentes servicios que le prestó el Senado, evitando, en muchas ocasiones, que fuesen ley proyectos y propuestas que tuvieron su origen en el Congreso de los Diputados?

Para que los Poderes funcionen con verdadera independencia y ecuanimidad, sin temor a sorpresas y a radicalismos, se necesita el concurso de las dos Cámaras, a fin de que la fogosidad propia de la popular encuentre la ponderación adecuada y necesaria en la integrada por la repre-

sentación de clases, que siempre tiene un espíritu de mayor equilibrio.

Y en tal sentido se inspiró nuestra Constitución de 1876, que, con razón, dice «La Epoca», en sus cincuenta años de existencia sirvió para consolidar la Monarquía y destruir los partidos republicano y carlista, a pesar de nuestras desdichas coloniales.

Una reforma como la que se pretende debe ser antes muy meditada y es de esperar que lo sea, confiando en el alto patriotismo del Gobierno y teniendo en cuenta las razones fundamentales de todo orden que abonan el sistema bicameral, como elemento eficaz de orden y de mejor acierto.

Es verdad que representa mayor gasto la existencia de las dos Cámaras y que resulta mayor el número de representantes del país; pero aquel se halla compensado por la función de ambas Asambleas y éste lejos de ser un mal parecemos, por el contrario, un bien para la mejor representación del propio país.

Las exigencias de la vida moderna van creando nuevos intereses que carecen todavía de la debida intervención en nuestra Cámara Alta y por eso en los programas de algunos de los partidos políticos del llamado antiguo régimen figuraba la creación de la misma a costa de la parte permanente del Senado.

¿Podrían algunos de los sectores que tienen hoy asiento en éste, discutir con la misma serenidad en una Cámara única, expuestos a toda hora a los excesos de la fogosidad propia de una Asamblea con mayoría popular con matices extremistas?

El choque sería inevitable y diario y los peligros evidentes. No olvidemos la convención francesa con sus excesos para evitar entre nosotros posibles *reprises* en un país que, como el nuestro, peca de exagerado individualismo y en donde la vida política adquiere en ocasiones caracteres de exagerado amor propio, teniendo presente que bien está San Pedro en Roma.

B. Lois

Madrid 23 de Noviembre de 1925

ADELANTE, PERO DESPACIO

Desde Canfranc hasta Buenos Aires, en un sitio porque lo ven y en otro por las noticias que les llegan, dicen, ha entrado en Jaca la fiebre de la edificación y por ende, de su engrandecimiento. Razón tienen quienes eso afirman y que dure tal comentario fundado en el hecho diario de ver cimentar sus nuevos edificios.

Ello no obstante y cada día también, se notan nuevas faltas de medios que permitan mayor desenvolvimiento comercial, mayores garantías de higiene por la dudosa composición de las aguas, por la falta de alcantarillado, mayor falta en fin, de un centro que lo sea de cultura y sano esparcimiento, amén de otras tantas cosas que, como mercado de abastos, parecen y son precisas en una ciudad de la categoría de la nuestra.

Se ha edificado mucho; hoy ya, hay pisos desatquilados lo que equivale a decir que, con las casas recién construidas, el problema agudísimo de la vivienda ha entrado en ya vías de solución a menor

demanda, menos pretensiones en la oferta, lo cual se traduce en una baja en los alquileres. Primer beneficio logrado si bien, lo sea en pequeña escala; pero, todo llegará.

Ahora bien; ¿es Jaca bastante para afrontar de vez todos esos grandes problemas para los que hacen falta muchísimos miles de duros? ¿Podrá el Ayuntamiento ni los particulares afrontar un empréstito cual sería menester? Creemos que no y en esta creencia nos vamos a permitir unos comentarios ante ciertos rumores con visos de certeza.

Se trata de efectuar una de las muchas mejoras que han de beneficiar grandemente al comercio y con placer grande vemos, que el mismo comercio ha tomado la iniciativa. El resultado palmario de la última nueva feria; los comentarios hechos en su derredor, por negociantes que opinan, será Jaca la plaza preferida para la celebración de una gran feria en este tiempo, *si tuviera locales adecuados para guardar al ganado*, han hecho mella en nuestros hombres de altura comercial y a la construcción de esos locales parece se va: una comisión nombrada, será la que efectúe los trabajos en tal sentido.

Doctor Valero

Médico Militar

Cirujía, Partos, Matriz, Niños

Electricidad.—Rayos X

Consulta de 11 a 1

Mayor, 16

¿No sería más práctico arriesgar unos miles de duros más, y llegar a la doble construcción de esos locales, *dentro de una Plaza de Toros?*

¿Sueño, locura? Cualquiera de las dos cosas o las dos, pero, mientras con eso no contemos, mientras no tengamos un circo taurino, no puede haber animación en fiestas ni fiestas siquiera, y puestos a gastar en una cosa que atraer forasteros se destina, lógico que se complementa, pudiéndose como se puede, con otra que ha de lograrlos en crecidísimo número.

¿Cuándo debe hacerse ese doble proyecto? Tan pronto como se pueda, como todos los que son necesarios, pero, *no ahora* ¿Por qué?

Por la misma razón que hemos aúcido antes y vamos a razonar.

Se han gastado muchísimos miles de duros en empresas como canal, sociedades de luz, edificaciones, matadero, etc. El bolsillo pues, está harto castigado. Se está construyendo un doble edificio de casino teatro que, aparte de que debe ser mirado con gran cariño por todo buen jacetano, ya que, en primer término, llena una necesidad muy sentida, la de dar a Jaca lo que precisa, un magnífico teatro, y en segundo, por premiar el esfuerzo que lleva a cabo con tal empresa un centro de artesanos cuyos ahorros de varios años se destinan a dar a Jaca un edificio que será el primero por su suntuosidad y grandeza, aparte de esto decimos, necesita para su gran obra ya muy adelantada, llevar a cabo un empréstito que si, bien garantizado y dando un interés del 6 por 100 ha de salir del capital jaqués.

¿Qué se lograría con pretender un nuevo empréstito para la doble obra apuntada o solo para esos locales? Probablemente distraer al capitalista y que las dos obras importantísimas fracasasen.

Hemos construido la tercera parte de una de ellas, tenemos hermosísimos cimientos hechos, sobre los que ha de construirse el edificio hermoso de la Unión Jaquesa, puez ayudemos a él hasta verlo levantado, y entonces será hora de pensar en ir a otra cosa; lo demás con sentimiento lo proclamamos pero creyendo ver la verdad escueta, es ir al total fracaso.

Sentiríamos y mucho, se interpretase lo apuntado como arma esgrimida contra el proyecto de que se habla; no somos sospechosos; creemos haber roto lanzas siempre por todo cuanto sea lograr el mayor beneficio para nuestra querida ciudad y nuestras escasas fuerzas a ello las hemos encaminado siempre; por ello nos creemos con cierto relativo derecho a hacer estas observaciones, antes que la realidad nos lleve a un desengaño en el que peligran, la vida de una sociedad tan digna de protección ante su gesto arrogante como la Unión Jaquesa, el dar un paso atrás cuyo terreno perdido sería imposible reconquistar y en fin de cuentas el dejar a Jaca sin lo que precisa y que todos ansiamos no logrando en cambio nada positivo.

B. C. A.

RIPIOS

Para Augustito Abad

Yo no soy poeta y quiero hacer versos
Quiero que una Musa, piadosa, me inspire
Para rimar trovas y decir quereres
Y formular trinos y modular rezos.
Ya tengo mi Musa y tengo mi numen
Que inspira mis trovas e inspira mis versos:
Es un niño hermoso, bello como un cielo
Que dice ternuras y que pide besos.

Junto a ese niño precoz, dulce y bueno,
Yo me siento niño y me siento tierno
Y deshojo flores y desgrano risas
Ante sus ojitos que ofrecen sonrisas
Ante sus molinos de anistero disfraz
Que niegan un beso y dan un millar
Si niegas quererle, como él sabe amar.

Niño portentoso que parece un viejo
Por sus actitudes de sabio ademán
De excelente amigo que sabe querer
Y de un hombrecito que sabe apreciar.
Si le pides besos, él te pide más
Te pide un recuerdo, te pide un bombón
Y no hay quien le niegue tan poco favor
al que de tu afecto se hizo un buen ladrón.

Con todos, él lucha, con todos porfia
a todos ofrenda su buena amistad
a uno solo niega su gran lealtad
Es a su enemigo, el buen don Gabriel
Que en el Parque, un día, se lió con él
Con él no se aviene, con él se pelea
Le cogió la fila, las tiene con él.

Yo quiero quitarle su furia infantil
Que hagan paces pronto, que sean amigos
Y el pillo me endilga que no quiere ser
Amigo en su vida del gran don Gabriel.
Me admiran sus trazas; le quiero por bueno
Por leal me gustan sus dignas maneras.
No sabe mentir, no sabe engañar,
Es un bello niño, Augustito Abad.

FLORIDOR

Antonio Lacasa

HUESCA

Participa a su estimada y distinguida clientela haber trasladado su establecimiento de sombrerería y calzado a la calle del Coso Alto, núm. 13 donde venderá sus géneros más baratos que en ninguna plaza de España.

DEL 1 AL 15 DICIEMBRE GRAN QUINCENA DE GRACIA LOS ALMACENES DE SAN PEDRO S. A.

siguiendo su tradicional costumbre y lo mismo que en años anteriores, liquidarán a precios sensacionalmente reducidos importantes partidas de géneros corrientes, que por no proceder de ningún saldo sorprenderán a todo el que nos visite.

Almacenes de San Pedro S. A.

Tejidos.—Novedades
ConfeccionesLos más importantes de
la RegiónFabricación y Talleres
propios

Ventas

al por mayor y menor

Casas en Barcelona, Huesca,
Lérida, Barbastro, Jaca,
Ayerbe, Sariñena y Monzón

Sucursal de Jaca

Echegaray, 6
y Zocofín, 3

Nuevos Almacenes de San Juan DE PÉREZ Y MARTÍ

GRANDES DIAS DE GRACIA DEL 1 AL 20 DE DICIEMBRE

Como fin de año y para aligerar de existencias al objeto de facilitar las operaciones de Balance **LIQUIDAREMOS DURANTE VEINTE DIAS** importantes stocks de géneros de invierno a **Menos del 50 por 100 de su valor real en fábrica**

No deje de aprovecharse en estos 20 GRANDES DIAS DE GRACIA, 20, para proveerse de cuantos Tejidos y Confecciones necesite, en la seguridad de que habrá de agradecer esta oferta de

excepcionales ocasiones

Ventas por mayor y menor.

Calle Mayor, Esquina a Echeagaray.--JACA

MOMENTÁNEA

Pasaba ayer por nuestra bella ciudad un pequeño pueblo trashumante. Venían de muy lejos los pobres hijos del trabajo: Traían a lomos de sus borricos todo su mísero ajuar y todos los útiles del trabajo y niños, muchos niños, unos y otros andrajosos y tristes, llevando en sus ennegrecidos rostros, como un estigma y una maldición, la de ser peregrinos, para ganar la vida.

Casi todos los demás eran ancianos, al menos tal parecían. varones y mujeres —perdonésemé este calificativo— pues aquellas pobres mujeres y madres tenían ante mis ojos la apariencia de ser las esclavas desgraciadas del hambre.

Yo quería saber, y pretendí indagar. Me extrañaba el indumento aquel, que era de luengas tierras, y era de trabajadores...

El pueblo transeunte era un pueblo que caminaba en busca de trabajo, como nómada, como peregrino.

Subían a las altas montañas para acampar allí, entre hielos y entre cuevas, donde sabían encontrar trabajo.

Y caminaban contentos y felices, que para tantos pobres no hay más patria pequeña que la patria donde ganan su pan. negro o triste, pero pan al fin.

Viéndolos discurrir por el camino, en policromada algarabía, no he podido sustraerme al recuerdo de las tierras africanas. Como las familias moras, nómadas y aventureras famélicas y de todo carentes, así, marchaban, en busca de otras tierras, unos buenos españoles.

Estos iban en tropel, como otros muchos obreros andan aislados, pero todos buscando el mismo fin, el cotidiano pan.

En aquellos, en los moros que queremos proteger, la vida aventurera y nómada, es su vida, es su costumbre. Su patria chica la tienen, donde quiere su voluntad.

En estos españoles, no. La necesidad y el hambre son las causas que les hacen abandonar sus lares y sus hogu-

res tristes, en busca de calor, en de fensa de la vida.

Y estos, si que deben ser los principalmente protegidos y amparados. para no ver nuestros caminos convertidos en senderos de pobres peregrinos, mendigantes de pan y de trabajo...

El pueblo trashumante y nómada se perdió en la lejanía... pero en la imaginación veíamos como seguían su rumbo o se verían obligado a seguirle otros pueblos y otros hombres dignos también de la protección y del amor de España.

PETRONIO

Carnet de sociedad

En la iglesia de Santo Domingo de esta ciudad, y de manos del M. I. Sr. D. Luis Fumanal Arias, Dignidad de Chantre de esta Santa Iglesia Catedral, han recibido hoy por vez primera el Pan de los Angeles, las monísimas niñas Antonia y Amparo Pueyo Beriténs, hijas de nuestro querido amigo D. Antonio.

A este acontecimiento de la familia Pueyo Beriténs, han sumado su concurso, en gentil manifestación de simpatía y cariñosa adhesión, las más distinguidas familias jaquesas, prestándole con su presencia los caracteres de un acontecimiento de sociedad. Con este motivo y por que además los Sres. Pueyo Beriténs, celebran también hoy, sus bodas de plata, están siendo objeto de delicadas atenciones que ratifican ostensiblemente las grandes simpatías que tienen en Jaca.

Unán a las muchas felicitaciones recibidas la nuestra muy sincera.

Leemos en *La Tierra*:

«Ha sido nombrado, por unanimidad, jefe de la Sección de Presupuestos de la provincia el interventor de Fondos municipales de Jaca don José María Lafuente Paraíso.

Conocedores de la competencia del nuevo funcionario y de las simpatías con que cuenta en Huesca y su provincia nuestro buen amigo, nos congratula el acierto de la Diputación, pues adquiere un empleado capaz y simpático, al que deseamos muchos años de vida entre nosotros.

Enviamos al señor Lafuente Paraíso nuestra cordial y entusiasta enhorabuena.

Unimos nuestra felicitación a la del colega oscense y hacemos nuestras las ma-

nifestaciones de simpatía y cariño que expresa para el celoso funcionario de este Ayuntamiento buen amigo nuestro.

Fallecieron la semana última. En Barcelona el arquitecto provincial don Francisco Lamolla, autor de varios proyectos recientemente construídos en esta ciudad. Y en Lérida, su residencia, la madre de nuestro convecino Don Clemente Baras, conocido industrial. Acompañamos a sus familias en su justo dolor.

Se halla completamente restablecida de la enfermedad que por algún tiempo le ha retenido en cama la distinguida señora Josefina Sichar esposa de nuestro compañero don Francisco Dumas.

Gacetillas

Las temperaturas de la semana han sido: Día 19, Máxima 8, mínima 1 bajo 0.—Día 20, 10 y 1.—Día 21, 10 y 0.—Día 22, 8 y 1. Día 23, 8 y 1.—Día 24, 7 y 1.—Día 25, 5 y 5.

La rondalla de Santa Cecilia, improvisada agrupación musical, nos obsequió la noche del sábado con una serenata que agradecemos sinceramente. Ejecutó ante la puerta de nuestra redacción, con afinación y mucho gusto varios bailables y nos dedicó, al final coplas alusivas, saturadas de muy halagadores cariños para LA UNIÓN.

El Colegio de Escuelas Pías de esta ciudad, celebró el domingo último solemnes cultos religiosos en honor de San José de Calasanz. Los alumnos de este centro docente, disfrutaron de un extenso programa de fiestas, muy bien organizado por el profesorado.

El Presidente de la Diputación provincial de Zaragoza, Sr. Lasierra, dió cuenta a la Comisión el martes último de lo que ocurre con el ferrocarril del Canfranc por lo que respecta a Francia, y se acordó telegrafiar al Directorio, como lo han hecho otras entidades, pidiendo se gestione por la vía diplomática el cumplimiento del convenio.

En la reciente firma de S. M. ha sido aprobada la agrupación de los Ayuntamientos de Escarrilla, El Pueyo de Jaca,

Hoz de Jaca y Lanuza; la de Plan y Gistaín y la de Aquilué, Latre y Serué todos de esta provincia, formando cada uno de estos grupos un Ayuntamiento.

Don Eduardo Vincenti Bravo,

Juez de primera instancia del partido de Jaca.

En virtud de autos ejecutivos seguidos por Joaquín Artero Abadías contra Benito Bescós Carrera, sobre pago de pesetas se saca a pública subasta por segunda vez y término de 20 días por el precio de siete mil ochocientos setenta y cinco pesetas, la finca siguiente tasada en diez mil quinientas pesetas y sita en término de Jaca.

Una casa en la calle del Angel, número ocho cuya superficie no puede fijarse ni aproximadamente, lindante por la derecha entrando con la de don Eusebio Cajal Domec y por la espalda e izquierda con otra del mismo dueño, antes de don Mariano Pueyo Betrán: tiene tres pisos sobre el firme.

La subasta tendrá lugar en la sala Audiencia de este Juzgado el día 30 de diciembre próximo, hora de las once advirtiéndose a los licitadores que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del precio porque sale a esta segunda subasta: que para tomar parte en ésta deberán los licitadores consignar previamente el diez por ciento de siete mil ochocientos setenta y cinco pesetas sin cuyo requisito no serán admitidos; que el remate puede hacerse a calidad de ceder a un tercero y que los títulos de propiedad que de la finca existen estarán de manifiesto en la Secretaría para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, previniéndose que los licitadores deberán conformarse con ellos sin derecho a exigir ningunos otros.

Jaca veintiuno de noviembre de 1925.—EDUARDO VINCENTI.—Ante mí, Licenciado ANTONIO GONZÁLEZ.

A. Roberto Díaz

MEDICO MILITAR

Medicina General.-Niños

Consulta: de 11 a 1

Provisionalmente Hotel C. Mur.

Teléfono número 40

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor. 32.—Jaca

Fábrica de Alcoholes, Anisados y Licores finos

Francisco Díaz y Compañía

CARIÑENA

Casa fundada en 1885

Dirección telegráfica: FEDÍAZ

Especialidades de la casa

Anís Favorito

Gran Licor Cafeona

Coñac viejo solera H. P.

Anisete Díaz

Grandes Almacenes en JACA

Calle Mayor, núm. 8

Teléfono núm. 6

Compañía Adriática de Seguros

(Riunione Adriática di Sicurtá).—Fundada el año 1838

Capital Social: Liras: 100.000.000

Id. desembolsado " 40.000.000

Seguros sobre la VIDA Seguros DOTALES

SEGUROS COMBINADOS
SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Agente general para las provincias de Zaragoza y Huesca

D. Enrique Bescós Villacampa

Oficinas: SAN MIGUEL, 7.—Teléfono 21-11

EMPRESA AUTOCID

Servicio de automóviles para viajeros

DE

ALMONACID DE LA SIERRA

21 de Julio de 1925

Sr. D. Enrique Bescós

Subdirector de la

Compañía Adriática de Seguros

Zaragoza

Muy Sr. Nuestro: Nos complacemos en transmitir a V. nuestra satisfacción y cumplido reconocimiento, por el proceder de la COMPAÑIA ADRIATICA DE SEGUROS con motivo del incendio ocurrido al Autobus que teníamos haciendo servicio de viajeros desde esta localidad a Cariñena, la tarde del día 6 del mes actual.

La rapidez en proceder a la peritación de los daños sin molestia alguna para nosotros y el pago fiel e inmediato de la indemnización, acreditan a la citada Compañía de prestigiosa y formal y nos sentimos plenamente satisfechos en hacerlo constar por la presente, a la que puede dar la publicidad que estime conveniente.

Al reiterarle nuestro agradecimiento por la actividad desplegada en este asunto, nos repetimos de V. atto. s. s. q. e. s. m. Por Sociedad Autocid. Dr. Ponciano Sariñena.

AGENTE EN JACA: **Fermín Lalaguna**

ZOCOTIN, 1--3.º

Urbanización y Construcciones A. S. M.

Pedro Sánchez Meca

Pelayo, 62.—BARCELONA

Dirección telegráfica y telefónica: SANCHEMECA.—Teléfono 1.704 A

Saneamiento de poblaciones

Edificaciones de todas clases

A plazos y por administración

Grandes facilidades en el pago

REPRESENTANTE EN JACA: D. JOSE BENEDICTO

Plaza de la Constitución, 3

Próximamente instalación en JACA de una Sucursal

Liquidación

de 4.953 pares de SANDALIAS y Zapatillas de invierno en la calle Mayor, 4.
Horas de venta de 11 a 1 y de 3 a 6.

Automóvil Se vende uno marca DARRAK, 7 caballos, en estado seminuevo, con gomas nuevas. Se dará a toda prueba, en el precio de 1.500 pesetas. Dirigirse al taller de Pascual Bandrés.—Jaca.

Se ceden tres habitaciones con cocina y lavadero. Razón en esta imprenta.

Doctor Valero

Médico Militar

Exinterno por oposición del Hospital de Niños y Facultad de Medicina de Madrid

Cirujía, Partos, Matriz, Niños

Electricidad.—Rayos X

Consulta de 11 a 1

Mayor, 16